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Hola, muy buenas tardes a todas y todos 

AGRADECIMIENTOS  

Es para mí un orgullo pero también una gran responsabilidad poder hablar hoy como 

Presidente de esta prestigiosa institución, y ante un auditorio que representa a un Sector 

Estratégico para el desarrollo de nuestro país.  

Durante muchos años me he formado y trabajado incansablemente para defender y potenciar 

nuestro sector. Hubo tiempos mejores, peores, pero siempre con la convicción de que la 

actividad industrial y fundamentalmente la de nuestra cadena de valor es parte de la solución a 

los problemas que acarrea nuestro país hace décadas. Tengan por seguro que voy a dar lo 

mejor de mí para representar a cada uno de ustedes, a sus empresas, y para que cada uno de 

nuestros trabajadores sigan creciendo. 

En primer lugar, quiero agradecerles a ustedes, por acompañarnos en este día tan especial 

para nuestra Fundación. A los Empresarios, Profesionales, y Trabajadores y trabajadoras de la 

Agro-Industria Textil e Indumentaria. A todas y todos los participantes de las cámaras 

Empresarias, los Gremios, e Instituciones Técnicas y Educativas presentes, y a todos y todas 

los que nos acompañan en cada nueva edición. Muchas gracias por estar hoy acá. 

Quiero hacer un reconocimiento especial a los Sponsor del Evento. Gracias por toda su 

Colaboración y Apoyo, que hacen posible organizar este espacio de encuentro que es la Pro 

Textil. 

También quiero agradecer en nombre de la Fundación Pro Tejer a Yeal Kim por el compromiso 

y el gran trabajo que ha realizado durante toda su presidencia. Fueron años que no han sido 

para nada sencillos, años de políticas que han hecho mucho daño a la industria y luego con 

una pandemia que azotó a la humanidad en su conjunto. Sin embargo, Yeal supo sostener 

nuestras ideas y nuestra institución de manera ejemplar, dando las batallas necesarias para 

defender nuestra industria en cada ocasión en la que hizo falta. Gracias Yeal por todo eso. 

Vengo de familia textil, mi abuelo era textil, mi papá es textil, mis hermanos y yo lo somos 

desde la cuna. Aprendí durante estos años que las cosas simplemente no ocurren, hay que 

hacer que ocurran y acá hoy, hay muchos colegas que pueden dar fe de ello. Cuando era chico 

vi a mi abuelo, pero mucho más a mi papá como, por decisiones desacertadas de otros, 

inconsultas, prejuiciosas o intencionales se le iban sueños, ilusiones, el esfuerzo de toda una 
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vida una y otra vez…. Cuando me tocó incorporarme activamente a la empresa dije “esto no 

nos puede pasar a mis hermanos y a mí, al menos no pienso verla por la tele”. Y acá estamos, 

después de muchos años de participar en la gremial empresaria, siendo parte y no un 

espectador de la realidad, y ocupando hoy el lugar privilegiado de dirigir esta institución. Sin el 

apoyo y la comprensión de mis hermanos y mi viejo hoy no estaría acá y les agradezco 

infinitamente por eso. 

Y finalmente, quiero agradecerle a mi mujer Paula y mis hijos Milagros, Agustín y Emma, 

quienes siempre me acompañan en mis desafíos profesionales, me alientan todos los días y se 

bancan la cantidad de tiempo que esto demanda. 

INTRODUCCION – IMPORTANCIA DE LA PRO TEXTIL 

Como industriales manejamos nuestras empresas, pero para que un sector tan importante para 

el país como el textil e indumentaria tenga sustentabilidad, es vital entender el entorno en 

donde se desarrolla nuestra actividad. Conocemos muy bien nuestro barco, cada una de 

nuestras empresas, pero es imprescindible saber cómo está el mar para llegar a destino.  

Entiendo a la Pro Textil como un espacio insustituible en términos de la riqueza que nos aporta 

a cada uno de nosotros respecto de cómo son y serán los tiempos futuros de navegación. Pero 

más aún, no sólo nos sirve la Pro textil para conocer cómo vienen los vientos, sino también 

para tomar conciencia de que si los vientos no acompañan nuestra marcha, intentaremos 

cambiarlos, para que soplen a nuestro favor.  

La Fundación siempre ha aportado claridad al diagnóstico, ha sido pionera en toda la industria 

nacional para marcar la falta de competitividad sistémica de la economía argentina. Hemos 

enriquecido el debate con datos, siempre amparados en lo que nunca falla…la verdad.  

Nunca estuvimos confundidos ni preocupados por agradar a los funcionarios, sino siempre 

enfocados en explicar lo importante y estratégico que es nuestro sector. y sabiendo cuáles son 

los intereses que debemos defender. 

IMPORTANCIA DE LA CADENA DE VALOR 

Dijimos que nuestro sector es parte de la solución, así que permítanme exponerles las razones 

que considero más importantes. 

● Somos una cadena de valor constituida mayoritariamente por pymes y de las más 

numerosas de la industria nacional en cantidad de establecimientos y completa en todos sus 

eslabones  
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● La segunda en materia de generación de empleo industrial, con gran participación 

femenina y una de las de menor requerimiento de capital inicial para generar puestos de 

trabajo. 

● Desplegada en todo el territorio nacional, con fuerte presencia en 17 de las 24 provincias,  

● Enorme potencial de generación de valor agregado en nuestras exportaciones, 

multiplicando casi 50 veces el valor de nuestras materias primas, donde pudimos llegar a un 

promedio de 55 mil dólares por tonelada de prendas textiles argentinas exportadas. 

● Tenemos un eslabón de la indumentaria que se destaca por su capacidad de desarrollar 

diseños y marcas, que son reconocidas a nivel mundial y que nos distingue en cada lugar que 

tenemos presencia. 

Por todas estas razones, es imposible pensar cualquier política industrial sin que la cadena 

juegue un rol central en la estrategia de desarrollo productivo y federal para nuestro país. 

COYUNTURA 

Para esta edición de la Pro Textil elegimos la frase: “El Futuro se Enciende” como consigna 

del evento, remarcando la nueva apuesta que están haciendo las y los participantes del sector 

por potenciar la industria nacional, con grandes inversiones en maquinaria, la ampliación de 

sus plantas, y con un gran esfuerzo en materia de capacitación y formación de los y las 

trabajadoras de la industria. 

En el marco de este mensaje, a lo largo del programa se realizarán varios paneles y ponencias 

adonde se debatirán temas como: el nuevo papel estratégico de la industria en la producción a 

nivel mundial; el rol de las nuevas generaciones industriales en materia de formación e 

inversiones de sus empresas; y el análisis del impacto federal de la industria textil y de 

indumentaria, y en particular la transformación que genera el empleo en la industria, y que 

podremos analizar al cierre de la jornada por el testimonio de gobernadores de provincias con 

fuerte infraestructura textil de nuestro país.  

Cerraremos un 2022 con récord de inversiones. La industria textil y la fabricación de prendas 

de vestir habrán adquirido a fines de año maquinarias por 235 millones de dólares, un 21% 

mayores a las de 2021, superando el máximo histórico de inversiones en bienes de capital para 

un año que fue el 2011, según nuestras proyecciones. Contabilizaremos así 2 años 

consecutivos de fuerte incorporación de tecnología y ampliación de nuestras plantas 

productivas, más de 400 millones de dólares, sólo en máquinas. Uds. lo hicieron! 
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Estamos generando empleo. El crecimiento del empleo registrado fue el mayor de todos los 

rubros industriales en 2022. En julio 2022 según datos oficiales, la industria textil y la 

fabricación de indumentaria generaron 6.570 nuevos puestos de trabajo registrados en un año, 

siendo la actividad industrial con mayor creación de empleo dentro los 24 subsectores. 

Se trata del 2° año consecutivo de creación de empleo formal en el sector, luego de la pérdida 

de más de 25.000 empleos entre los años 2016 y 2019, y del impacto en el empleo producto de 

la pandemia. 

Como dijimos previamente, nuestra cadena de valor es clave para la generación de empleo, 

siendo la segunda industria (luego del sector de Fabricación de Alimentos) en cantidad de 

empleos registrados. Con un 7,6% del total del empleo industrial registrado a nivel país, es la 

primera industria en materia de generación de empleo en las provincias de Catamarca y La 

Rioja y la segunda en las provincias de Santiago del Estero, Tucumán, Chaco, y la Ciudad de 

Buenos Aires. 

Venimos recuperando niveles de actividad y de utilización de la capacidad instalada mes a mes 

La industria textil fue el segundo sector industrial con mayor crecimiento de su nivel de 

actividad en agosto 2022, superando niveles prepandemia, pero sin alcanzar aún los niveles de 

los años 2016 y 2017. La fabricación de indumentaria y calzado, por otro lado, fue la segunda 

actividad industrial de mayor aumento en el acumulado de enero-agosto 2022 y acumula 18 

meses de crecimiento interanual según datos del INDEC. 

Sin embargo, vemos signos fuertes de alarma que nos preocupan. Las importaciones de 

productos textiles e indumentaria alcanzaron en enero-septiembre 2022 un monto superior en 

28% en toneladas y 44% en dólares a las compras en el exterior del mismo período del año 

pasado, con incrementos también en dólares y toneladas para todos los rubros en particular en 

forma interanual.  

De mantenerse el ritmo de ingreso de productos importados en los últimos tres meses del año 

a nivel general, se alcanzará en el año 2022 un monto que superará en dólares y toneladas a 

cualquier año de la serie desde el 2012.  

Parte del aumento de las importaciones está particularmente relacionado con el crecimiento del 

nivel de actividad de la industria, y la mayor necesidad de insumos para la producción y está 

bien, pero otra parte no. Les pedimos a las autoridades que prioricemos el uso de nuestras 

divisas para el acceso a insumos no fabricados para dar respuesta a quienes están invirtiendo 

y apostando por la industria.  
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Vemos con mucha preocupación que este círculo virtuoso de inversión – producción – empleo 

empieza a mostrar signos de desaceleración con plantas industriales que empiezan a parar 

parte de su producción por falta de insumos. Debemos destrabar rápidamente esta situación. El 

acceso a insumos no producidos y repuestos es clave para continuar con este proceso, no 

olvidemos que más inversión, es más empleo, más productos, más calidad, más productividad 

y en definitiva mejores precios. 

No quiero abundar señalando cuánto se han distorsionado las variables económicas virtuosas, 

que nos permitieron crecer en forma vigorosa. Esta experiencia vivida nos enseña que el mar, 

del que les comentaba hace un momento, que nos lleva al Desarrollo Económico, es 

COMPLEJO, CAMBIANTE, Argentina tiene sin dudas el potencial para lograrlo, pero no puede 

subestimar el esfuerzo que ello demanda, ni distraer recursos y  privilegiar otros intereses.  Las 

decisiones deben ser consecuentes y consensuadas por todos en pos de un objetivo superior, 

el Desarrollo necesita ser una Política de Estado. 

EJES DE TRABAJO DE LA FUNDACIÓN – OBJETIVOS DE GESTIÓN  

Argentina corre el riesgo de la primarización, una parte importante del mundo nos quiere como 

simples proveedores de materias primas. Nuestra propia historia y la del mundo, nos enseña 

que no hay procesos de Desarrollo Económico sin desarrollo industrial. Y que no hay industria 

posible sin Decisión Política.  

Y para poder avanzar en cualquier definición política, es condición fundamental el diálogo y la 

articulación público privada. Cuando esas condiciones están, nuestro compromiso como 

industriales está intacto como lo muestran desde el año 2020, las cifras de inversiones y 

recuperación de empleo  

Debemos explotar todo el potencial inmenso que tiene la cadena de valor, para seguir 

generando empleo en el eslabón de la Confección, y este debe ser formal. Para ello 

necesitamos de políticas particulares como las llevadas adelante en Catamarca y La Rioja y de 

las que hoy hablaremos. Cada vez que a nuestros empresarios se les ha dado condiciones 

claras, previsibles, hemos respondido creando empleo. Necesitamos que ese régimen sea 

restaurado, extendido y prorrogado para que muchos más se sumen. No hay nada más 

genuino para transformar un plan social en empleo registrado que esta iniciativa. 

La Administración del Comercio Textil debe ser compatible con el Desarrollo del Sector. 

Nuestro objetivo es claro, agregar valor para no tener que importarlo, es un eje indiscutible a la 
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hora de pensar en más empleos y mejores salarios. Las divisas que se ahorran, tienen el 

mismo valor, que las que ingresan por exportaciones. 

La decisión no es muy difícil, debemos preguntarnos y respondernos, si queremos ser 

solamente fibras de algodón, de lana o artificiales, que tenemos y estamos encantados que así 

sea, o también Confecciones para el Hogar, Textiles Técnicos, Prendas de Vestir, con Diseño, 

Marca y Cientos de Miles de Puestos de Trabajo. Por eso, intentaremos durante mi gestión 

generar mayores reglamentos técnicos que nos permitan competir de forma más igualitaria a 

como lo hacen los países desarrollados, defendiendo sus entramados productivos a través de 

normas técnicas. Será un objetivo clave, que acompañaremos con la conformación de un 

centro tecnológico como tienen otros sectores, donde podamos llevar adelante los ensayos que 

serán necesarios al establecer los reglamentos. 

El futuro nos exige altas capacidades técnicas y conocimientos cada vez más específicos, por 

lo que la articulación con universidades y centros educativos será estratégica para formar 

nuestros profesionales y debemos ser protagonistas en el diseño de estas capacidades.  

Pero además de acercar a nuestros jóvenes a la institución, debemos acercar a los pibes y 

pibas a nuestras fábricas, tenemos un desafío enorme que es amigar a la sociedad con nuestra 

industria y creemos que “es muy difícil amar lo que no se conoce”… Vamos a armar visitas de 

estudiantes de todos los niveles, secundario, terciario y universitario a nuestras fábricas para 

mostrar con orgullo lo que hacemos y que los chicos vean que en este sector hay futuro. 

Entonces resumiendo, Mas Inversión, una inteligente Administración del Comercio, 

Capacitación y Fortalecimiento del Eslabón de la Confección con Planes Específicos, serán los 

cuatro ejes centrales donde la Fundación Pro Tejer focalizará sus energías. Porque 

entendemos que son variables que impactan en forma directa, con el nivel de actividad y la 

competitividad sectorial que necesitamos, para caminar un sendero previsible, que nos acerque 

a nuestros objetivos. 

CIERRE 

Como verán tenemos un camino intenso, ambicioso, y necesitamos de vuestro compromiso, 

vuestro apoyo, desde donde les toque y como puedan. Este es un trabajo colectivo, todas y 

todos hacen al conjunto y no olvidemos que EL TODO ES MUCHO MÁS QUE LA SUMA DE 

LAS PARTES, tenemos que hacer el esfuerzo por mantenernos unidos, SIEMPRE.  

Y como este es un trabajo colectivo, es al equipo de trabajo de la Fundación a quiénes más 

quiero agradecer. Mis colegas Aldo, Pedro, Jorge, y Marco. A nuestro staff, Franco, Lorena y 
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en especial a Julieta que nos vino a dar una mano luego de la partida de Priscila y Lucía a 

quienes también agradezco enormemente. A todos muchas, muchas gracias. 

Para terminar, al principio del discurso les hablé de sueños, sueños de mi abuelo, de mi papá, 

nuestros sueños, sueños por tener una industria grande, fuerte, sustentable. Por eso me 

permito dejarles una frase de Paul Meyer que dice: 

Todo lo que vividamente imaginemos, ardientemente deseemos, sinceramente creamos y con 

entusiasmo emprendamos… INEVITABLEMENTE SUCEDERÁ  

¡Muchas gracias! 


